軽井沢移動教室

校長河﨑晃二

6年生と3泊4日の軽井沢移動教室に行ってきました。3日目に雨が降りましたが、雨具を使用することもなく予定していた行程を変更することなく全て行うことができました。とても楽しい充実した4日間で、自然、協力、友情をテーマに、実にたくさんのことを学んできました。その様子はホームページでも紹介しましたが、もっとたくさんの素敵な体験や出来事がありました。紙面に限りがありますので、少しだけここに紹介します。

移動教室初日の事です。白糸の滝までは予定していた時刻に到着したのですが、一般の観光の方が意外に多く、集合写真を撮るのに手間取ってしまいました。そして、白糸の滝からのハイキングの出発時刻が大幅に遅れてしまいました。結局、昼食場所の浅間牧場に到着したのは、予定時刻より30分オーバーしていました。当然、宿泊するベルデ軽井沢の到着も遅れました。この後の予定は、軽井沢オリンピック第1部ですが、夕食時には一緒に宿泊する旭丘小学校との対面式があります。この時刻に遅れるわけにはいけません。

軽井沢オリンピック第一部は、クラス対抗のバスケットボールです。全部で24試合、2コートに分かれて行います。子供たちが計画し、準備してきた企画でしたが試合時間を少し短くして実施しました。そして、オリンピックの実行委員は、試合と試合との間をできるだけあけないようにして、進行しました。また、みんなもそれに協力して動いていました。どの試合も白熱して、第1部は成功に終えることができました。それでも、まだ予定より遅れています。この後は入浴ですが旭丘小のご協力で、お風呂を2か所使用させていただきました。夕食や夜のキャンプファイヤーの準備もあり、息つく間もありません。それでも子供たちは自分のやるべき事に責任をもって行っていました。そのおかげで、予定通りに対面式を行い、夕食を食べる事ができました。

夕食後は、楽しみにしていたキャンプファイヤーです。この催し物もキャンプファイヤー実行委員が中心となってみんなを盛り上げ、実に楽しい時間を過ごすことができました。その後天体観測を行い、終了したのは午後8時45分をまわっていました。消灯時刻まであまり時間がありませんでしたが、前もって夕食前に布団を敷いていたので、後は着替え、健康観察、歯磨きをするだけです。そして、手際よく支度をして就寝しました。このように初日から慌ただしく過ごし、ゆっくりする時間がほとんどありませんでしたが、みんなが協力して行動していたのは、たいへん見事でした。

このように、移動教室ならではの「寝食を共にした共同生活」を通して、心のふれあいを感じ、協力の大切さを学んでくれたことと思います。さらに、この貴重な体験の陰で、たくさんの方にお世話になったことへの感謝の気持ちも心に刻むことができました。

今後、子供たちがこの移動教室で学んだことを生かし、開進第四小学校の最高学年として全体を引っ 張っていってくれることと楽しみにしています。